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6 божьи дары 97 Жизнь церкви

Верьте пророкам Его

2 «Бог даровал Своей Церкви самую большую силу под небесами. 
В голосе единого народа Божьего, собранного в Церкви, слышится 
глас Господень, а это следует уважать».                  

                                  (Свидетельства для Церкви, т. З, с. 451).
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3
«Идем вместе, свидетельствуя о нем».
Годичное совещание
Евро-Азиатского дивизиона 2022 года. 
Итоги
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божья Церковь последнего времени

народ Божий 
соблюдает Его заповеди

У Бога есть Церковь на земле, она 
поднимает попранный закон и пред-
ставляет миру Агнца Божьего, Который 
берет на Себя грехи мира...

В мире есть только одна Цер-
ковь, которая стоит в настоящее вре-
мя в проломе и восстанавливает разру-
шенную ограду...

Пусть все соблюдают осторож-
ность, чтобы не наносить удары тем, 
кто соответствует описанию остатка, 
кто соблюдает заповеди Божьи и име-
ет веру в Иисуса, кто возвышает эталон 
праведности в эти последние дни.

У Бога есть Свой особый народ, 
Церковь на земле, не имеющая равных 
себе, но превосходящая всех своим 
умением преподавать истину и оправ-
дывать Закон Божий...

Мой брат, уча, что Церковь ад-
вентистов седьмого дня является Вави-
лоном, ты не прав.

У них есть свидетельство иисуса

По мере приближения конца и в 
связи с расширением работы по возве-
щению последнего предостережения 
миру принимающим истину для настоя-
щего времени становится все более важ-
ным ясно понимать природу и влияние 
Свидетельств, которые Бог в Своем про-
видении с самого начала связал с делом 
возвещения вести третьего ангела. — 
Свидетельства для Церкви, т. 5, c. 654.

Люди могут один за другим вы-
двигать всевозможные идеи, и враг бу-
дет стараться отвращать души от истины, 
но все те, кто верит, что Господь говорит 
через сестру Уайт и дает ей весть, будут 
защищены от многих обольщений, кото-
рые появятся в это последнее время. — 
Избранные вести, т. 3, c. 83, 84.

Найдутся люди, которые ста-
нут утверждать, что видят видения. 
Да, в том случае, когда Бог дает вам 
ясное доказательство, что это виде-
ние от Него, вы вправе принять его. 

Но не делайте этого, не имея доказа-
тельств от Господа, потому что люди 
все более и более впадают в заблуж-
дения как за рубежом, так и в Аме-
рике. — Избранные вести, т. 2, c. 72.

Отличительные 
библейские доктрины

1844-й год был периодом ве-
ликих событий, открывших перед 
нашим изумленным взором проис-
ходящее на небе очищение святи-
лища и определивших отношение к 
народу Божьему на земле; он явил-
ся периодом провозглашения вестей 
первым и вторым ангелами, а также 
третьим ангелом, разворачивающим 
знамя, на котором начертано: “Запо-
веди Божьи и вера в Иисуса”.

Э. Уайт «События последних дней», гл.4
Продолжение на esd.adventist.org
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«Идем вместе, свидетельствуя о нем».
Годичное совещание Евро-Азиатского дивизиона 
2022 года. Итоги

Последний год в истории Евро-Азиатского дивизиона 
стал небывало тяжелым, со множеством беспрецедентных 
потрясений и вызовов, но несмотря на всё это адвентистская 
Церковь на этой территории продолжает по милости Божьей 
выполнять доверенную ей миссию, и Бог благословляет, за-
ботится и направляет Свой народ в это непростое время.

Среди участников Годичного совещания присутство-
вали представители Генеральной Конференции: вице-пре-
зидент Одри Андерссон, заместитель секретаря Хенсли Му-
ровен, заместитель казначея Рей Уолен. Присутствовали так-
же другие зарубежные гости: Кент Шарп, вице-президент по 
финансовым вопросам Адвентистского всемирного радио, и 
Сандра Эгуайер, менеджер по работе с клиентами.

В первый день на утреннем служении с особыми сло-
вами поддержки и вдохновения к участникам Годичного со-
вещания обратилась вице-президент всемирной адвентист-
ской Церкви Одри Андерссон. В своей проповеди, основан-
ной на евангельской истории об исцелении бесноватого в 
стране Гадаринской, сестра Одри сделала акцент на пору-
чении Иисуса, которое Он дал получившему освобождение 
бывшему бесноватому: «Останься, пойди и расскажи о том, 
что сотворил с тобой Господь», и на том, насколько сильно 
эти слова Иисуса перекликаются с нашим включением в вы-
полнение Великого поручения Христа.

После завершения духовной части началась работа по 
повестке дня Годичного совещания (ГС). По неизменной тра-
диции любое совещание подобного рода начинается с за-
явления о миссии и подтверждения приверженности всех 
участников ГС Евро-Азиатского дивизиона миссии Церкви 
Адвентистов Седьмого Дня. Далее после вводной части, ка-
сающейся процедурных вопросов — принятие списка участ-
ников, утверждение полномочий ГС, подписание заявления 
о конфликте интересов и утверждение распорядка дня — с 
кратким отчетом выступил президент Евро-Азиатского ди-
визиона Михаил Фомич Каминский. В своем выступлении 
он призвал к духу благодарности Богу за пройденный путь 
Церкви, за осуществленные евангельские проекты, за жерт-
венность и посвященность членов церкви и посвящение па-
сторов. Есть то, что казалось не логичным и невозможным 

еще 10 лет назад, но это стало реальностью. К примеру, за 
последние 10 лет в Сибири, были приобретены новые молит-
венные дома, центры влияния, школы. И это Божьи чудеса и 
большой вклад Церкви в служение обществу нуждающемуся 
в надежде во Христе.  Радостно было узнать о большой груп-
пе крещенной молодежи и подростках этим летом в Белару-
си и Западной России, о специальных конгрессах молодежи 
и следопытов в Молдове, о мечтах церкви открыть стомато-
логическую клинику в Армении, о  чудесах обращенных лю-
дей в южных краях Южного Униона, о готовящейся онлайн 
евангельской программе в Грузии и других планах евангель-
ских результатах в выполнении миссии Иисуса Христа в каж-
дой стране ЕАД. Выступление президента, сосредоточенное 
на выражении признательности и благодарности Господу, 
стало своеобразным предисловием к представленным по-
сле этого отчетам унионов и прикрепленных полей. Участни-
ки Годичного совещания стали свидетелями обилия Божьей 
милости и Его руководства в том пути, который прошла Цер-
ковь за последний год, несмотря на все потрясения и трудно-
сти. Широкий спектр удивительных опытов того, как Господь 
ведет и благословляет Свой народ в совершении миссии на 
всех без исключения территориях нашего дивизиона увиде-
ли и услышали участники совещания. Эти отчеты особенно 
вдохновляют на фоне тех испытаний и трудностей, через ко-
торые сегодня доводится проходить Церкви, и вселяет уве-
ренность, что Бог будет вести Свой народ и впредь до самого 
Своего славного возвращения.

После завершения представления отчетов унионов 
и прикрепленных полей секретарь Пасторской ассоциации 
Виктор Козаков представил концепцию развития евангель-
ского служения в Евро-Азиатском дивизионе. В своем высту-
плении он неоднократно подчеркивал, что евангельское слу-
жение – это не событие или отдельное действие, это непре-
рывный цикл, включающий подготовку почвы, сеяние, взра-
щивание, жатву и сохранение урожая. На протяжении всего 
своего выступления Виктор Козаков делал акцент на важно-
сти планирования евангельской работы, молитвенного слу-
жения и развития «Школы Библии» в общинах. Он также 
призвал ставить перед собой цель, чтобы в каждой общине 

31 октября и 1 ноября 2022 года состоялось Годичное совещание Евро-Азиатского дивизиона, проходившее 
под девизом «Идем вместе, свидетельствуя о Нем».
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проводилось по 2 евангельских программы в год. Кроме то-
го, он представил широкие возможности для евангельского 
служения, которые предоставляет «Школа Библии», а также 
рассказал об имеющихся для этого материалах и ресурсах.

Затем был представлен отчет исполнительного се-
кретаря ЕАД, когда сухие цифры оживают, обретая плоть и 
кровь, реальные очертания и логику своего существования, 
и дают серьезную пищу для тщательного анализа и последу-
ющих выводов.

После принятия отчета исполнительного секрета-
ря ЕАД состоялась не менее важная часть ГС — выражение 
признательности и глубокой благодарности за годы служе-
ния всем сотрудникам, которые завершили свое служение в 
Евро-Азиатском дивизионе, и прежде всего Виктору Влади-
мировичу Алексеенко и его супруге Алле Павловне за посвя-
щенный и благословенный труд в ЕАД. А также участникам 
ГС был представлен недавно избранный исполнительный 
секретарь ЕАД Вельгоша Иван Ильич, представивший часть 
секретарского отчета, что касается статистического анализа 
церковного членства и проблем роста церкви.

После обеденного перерыва участникам Годичного 
совещания был представлен отчет о работе Избирательно-
го комитета ЕАД. Были избраны руководители отделов, в ко-
торых существовали соответствующие вакансии. Следует от-
метить, что большинство вакансий было перераспределено 
между действующими директорами отделов ЕАД.

Директора отделов и служений Евро-Азиатского 
дивизиона:

• Ассоциация «Жена пастора» и Молитвенное служе-
ние — Вельгоша Светлана Александровна

• Адвентистская миссия и Центры влияния, Субботняя 
школа и Личное служение — Таранюк Жан Петрович 

• Отдел издательского служения, Отдел информации 
и Медиаслужение — Либеранский Павел Иванович

• Отдел женского служения — Либеранская Аксения 
Васильевна

• Отдел управление ресурсами — Бучнев Вячеслав 
Владимирович

• Адвентистское служение возможностей (служение 
людям с ограниченными возможностями) — Бучнева Свет-
лана Сергеевна

• Отдел образования и Отдел молодежного служения 
— Кисаков Роман Михайлович

• Духовно-историческое наследие Церкви и Центр ис-
следования трудов Э. Уайт — Андрусяк Всеволод Васильевич

• Помощник казначея по цифровым технологиям, 
стратегическим направлениям и фандрайзингу — Леухин 
Александр Владимирович

Кроме того, Избирательный комитет ЕАД предложил 
избрать пастора Крупского Владимира Аркадьевича стар-
шим проповедником Грузинского поля и Армянской мис-
сии. В связи с вышеуказанными изменениями в руководстве 
Кавказской унионной миссии Избирательный комитет ЕАД 
предложил избрать пастора Колтука Фёдора Афанасьеви-
ча на служение в качестве президента Кавказской Унионной 
Миссии (КаУМ), а пастора Симинюка Эдуарда Анатольевича 
на служение исполнительного секретаря КаУМ.

Второй день Годичного совещания начался с духовно-
го размышления, которым поделился заместитель исполни-
тельного секретаря Генеральной Конференции Хенсли Муро-
вен. В своей проповеди, эмоциональной и наполненной яр-
кими образами, пастор Муровен сделал акцент на учениче-
стве и представил три библейских характеристики настоящего 
ученика: признание Бога своим Господом, полная принадлеж-
ность Ему и отражение Божьего характера в своей жизни.

После завершения утреннего служения участники ГС 
продолжили работу по повестке дня совещания.

Руководитель Отдела СШ и ЛС и Адвентистской мис-
сии Таранюк Ж. П. вновь представил участникам сове-
щания процесс реализации проекта «Школа Библии» и 
анонсировал уже подготовленные для его осуществле-
ния ресурсы. Он сделал особый акцент на том, что «Школу 
Библии» следует воспринимать, как ключевую и неотъем-
лемую составляющую евангельского служения, и что это 
направление служения должно найти свою реализацию в 
каждой поместной общине на территории ЕАД, потому что 
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Вельгоша Светлана Александровна
Ассоциация «Жена пастора» 

и координатор Молитвенного служения

Директора отделов и служений Евро-Азиатского дивизиона:

Таранюк жан Петрович
Адвентистская миссия и Центры влияния; 

Субботняя школа и Личное служение

либеранский Павел иванович
Отдел издательского служения; 

Отдел информации и Медиаслужение

Колтук Фёдор Афанасьевич
Президент КаУМ

Симинюк Эдуард Анатольевич
Исполнительный секретарь КаУМ

Крупский Владимир Аркадьевич
Старший проповедник 

Грузинского поля и Армянской миссии

либеранская Аксения Васильевна
Отдел женского служения

Бучнев Вячеслав Владимирович
Отдел управление ресурсами

Бучнева Светлана Сергеевна
Адвентистское служение возможностей 
(служение людям с ограниченными возможностями)

Кисаков Роман Михайлович
Отдел образования;

 Отдел молодежного служения

Андрусяк Всеволод Васильевич
Координатор Духовно-исторического 

наследия Церкви и руководитель 
Центра исследования трудов Э. Уайт

леухин Александр Владимирович
Помощник казначея 

по цифровым технологиям, стратегическим 
направлениям и фандрайзингу

избранные руководители церковных организаций:
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всё то, что уже было сделано в продвижении «Школы Би-
блии», вдохновляет и открывает большие перспективы.

Руководитель молодежного служения ЕАД Кисаков Р. 
М. представил детальную информацию о планах развития 
молодежного служения, обо всех проектах и направлениях 
деятельности по вовлечению молодежи в активное служе-
ние в церкви и выполнение евангельского служения для мо-
лодежи и силами молодежи. Кроме того, была представле-
на детальная информация о проведении молодежного кон-
гресса ЕАД в августе 2023 года в Заокском.

Нужно отметить, что в предшествующие Годичному со-
вещанию дни, каждый день проходили заседания различных 
комитетов и советов попечителей, на которых пристальное 
внимание уделялось различным конкретным направлениям 
деятельности Церкви. В частности, большое внимание было 
уделено деятельности и перспективам дальнейшего разви-
тия ведущего учебного заведения адвентистской Церкви на 
территории ЕАД – Заокского адвентистского университета, 
и церковного издательства – издательства «Источник жиз-
ни». Радует открытие и развитие новых программ в ЗАУ, та-
ких как «Педагогика», «Сестринское дело» и др. Несмотря на 
продолжающийся бум интереса к электронным средствам и 
электронным носителям информации, тиражи издаваемых 
книг не уменьшаются в издательстве «Источник жизни» и ин-
терес к книгам у распространителей только растет. Под неу-
станным Божьим попечением эти два церковные учрежде-
ния продолжают успешно выполнять свою миссию и имеют 
хорошие перспективы для дальнейшего служения, несмотря 
на все потрясения и трудности последнего времени.

Кроме того, состоялось также заседание комитета по Ме-
диаслужению ЕАД. С учетом современных тенденций развития 

современных информационных технологий потенциал ис-
пользования Медиаслужения в служении Церкви стреми-
тельно расширяется. И даже несмотря на период кадровых 
изменений и вызовов, связанных с прохождением трудно-
го этапа глобальных перемен в ЕАД, которые определенно 
сказались на этой сфере служения, развитие Медиаслужения 
продолжается. И это наглядно показал отчет о проделанной 
работе за последний год, а также была представлена стра-
тегия дальнейшего развития, которая будет детально обсуж-
даться на специальном комитете по развитию Медиаслуже-
ния на территории ЕАД. Этот комитет поможет всесторонне 
разработать положения о работе Медиаслужения для после-
дующего внесения положений в Рабочий курс ЕАД.

Кроме того, во время Годичного совещания рассматри-
вались и многие другие важные вопросы, касающиеся как 
церковной практики, так и деятельности Церкви в целом. В 
2023 и 2024 году миссионерской книгой года во всем мире 
будет книга Э. Уайт «Великая борьба».

В завершении Годичного совещания президент Ев-
ро-Азиатского дивизиона Михаил Фомич Каминский еще 
раз подчеркнул, что мы по многим вопросам находимся 
на распутье и многое зависит о того, каким путем мы пой-
дем. Но главные приоритеты для нас абсолютно ясны: 
это сохранение молодежи, сохранение детей, сохране-
ние семей и наша непоколебимая заинтересованность, 
приверженность и вовлеченность в евангельское служе-
ние. Это тот путь, на котором Господь нас непременно 
благословит и поддержит, и нам нужно не ослабевать в 
наших усилиях двигаться вперед, уповая на Его силу!

Отдел информации и медиаслужения ЕАД
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Праздник жатвы... Так можно назвать субботнее бого-
служение 29 октября в Ереванской церкви Нар-доса.

Красиво выставленные фрукты и овощи, ягоды, оре-
хи, Божьи чудесные дары человечеству. Они поддерживают 
нашу жизнь на земле. Вслед за этим мы видим Слово жиз-
ни, которое поддерживает нашу духовную жизнь. Поэтому в 
церкви звучала проповедь об этом — о смысле нашей жиз-
ни, о Божьей жатве.

Церковь ликует. Праздник благодарения Богу за вели-
кие творения и жертву Иисуса Христа ради спасения челове-
чества, за каждого из нас. Об этом поет церковный хор, об 
этом возносят хвалу Богу уста маленьких детей. Они с благо-
говением участвуют в богослужении, внося свою лепту. Цер-
ковь чувствует великую ответственность за дело, которое по-
ручил им великий Бог.

Но на этом торжественное богослужение не заверша-
ется. Его апогеем стало крещение. Восемь драгоценных душ 
в этот день сделали важное решение — оставить прежнюю 

жизнь, принять водное крещение и присоединиться к Божьей 
семье. Церковь с радостью принимает их в свои ряды. После 
совершения обряда крещения пастор Гагик Бадалян подарил 
им Библию — Слово жизни. Духовно новорожденных привет-
ствуют пасторы и пресвитеры, желая им самое главное и цен-
ное — великое спасение и вечную жизнь во Христе.

29 октября — знаменитая дата для Нардосской церкви 
Еревана. Благодарение Богу за чудесные дары для поддер-
жания физической жизни, и самое главное — за новых лю-
дей, заключивших завет с Богом. Ведь церковь принимает в 
свое лоно восемь дорогих душ, принявших Иисуса Христа и 
дар Его спасения.

Ликует небо, ликуют ангелы... и мы возносим славу Бо-
гу за Его чудесные дела.

Овик МХИТАРяН
Пресвитер церкви Нар-дос, 

руководитель отдела информации

Время жатвы
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29 октября в кемеровской церкви состоялось креще-
ние двух человек — Инги и Семёна.

Инга, мама двоих детей, 46 лет, рассказывает:
«С 2013 г. я посещала группы анонимных алкоголиков. 

Один из шагов этой программы по освобождению от зави-
симости звучит так: доверь свою жизнь Богу так, как ты это 
понимаешь. В то время я стала посещать православную цер-
ковь. Но через несколько лет мне захотелось больше узнать 
о Боге, о Библии, захотелось более тесных отношений с Ним. 
Но проблема заключалась в том, что в православной церк-
ви служба ведётся на церковнославянском языке, что очень 
трудно к пониманию современным людям.

И вот однажды я услышала фразу: если ученик готов 
учиться, то он обязательно найдёт себе учителя. Вскоре так и 
произошло. я затеяла в квартире ремонт и наняла знакомо-
го, о котором слышала, что он верующий человек. Так нача-
лось наше общение. Он предложил пройти библейские уро-
ки, чтобы я могла лучше узнать о вере, о Боге.

Начиная с мая месяца, вместе с Андреем и Михаилом 
каждую неделю занимались изучением Священного Писа-
ния. я прошла двадцать занятий, и получила ответы на все 

свои вопросы. Мне очень понравилось то, что я научилась 
общаться с Богом как с другом, что Он всегда рядом со мной.

Приняла я крещение не сразу после завершения изу-
чения библейских уроков, а через месяц. Мне хотелось сде-
лать это не под влиянием эмоций, а осознанно. я очень бо-
юсь большого скопления людей, но в день крещения, когда 
увидела улыбающиеся лица незнакомых мне ещё людей, я 
почувствовала себя в семье».

Крещение принял также четырнадцатилетний Семён, 
родители которого являются членами церкви. Он активный 
и любящий Господа подросток. Родители предложили ему 
принять крещение летом, в реке, но он решил поддержать 
Ингу и принять крещение вместе с ней.

Мы очень рады, что кемеровская церковь пополни-
лась двумя новыми членами церкви!

Благодарность Господу за Его любовь, спасение и 
жизнь!

Анджела КАЛИНИНА,
отдел информации церкви г. Кемерово

Крещение в Кемерово
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Крещение в древней столице Сибири

В общине города Тобольска ещё один человек заклю-
чил завет с Господом через водное крещение.

Этот случай имеет несколько необычную историю.
Год назад Людмила Ивановна, ныне наша сестра в Го-

споде, сама нашла телефон у верующих одной протестант-
ской церкви, сама позвонила пастору Вячеславу Шафранову. 
Такое происходит довольно нечасто, согласны?

Во время общения с пастором она рассказала, что, 
оказывается, её бабушка и тётя были адвентистками в Ка-
захстане, и теперь она спустя много лет захотела также 
стать частью Божьей семьи.

Не откладывая в долгий ящик, Людмила Ивановна 
стала изучать Библию по урокам, и каждую субботу посе-
щать богослужения.

После окончания курса библейских уроков она приня-
ла решение, заявив: «я готова принять крещение!»

На свой духовный день рождения она принесла два 
вкусных торта, которые сама испекла.

Торжественное служение сопровождалось прекрасны-
ми музыкальными произведениями и духовными наставле-
ниями. Праздник удался! Отныне, Людмила Ивановна стала 
частью большой духовной семьи!

И мы вместе с Небесами радуемся этому событию.
Мы ещё раз поздравляем нашу сестру с её новым 

рождением «от воды и Духа» и желаем ей особого Бо-
жьего водительства!

Отдел информации ЗСМ
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ШанДаЛ на Северном Кавказе

Задача проекта — воспитание духовных лидеров, лю-
дей, способных видеть нужды членов церкви, желающих соз-
давать какие-либо проекты и реализовывать их, планировать 
служение, руководить группой людей и вести их ко Христу.

Программа включает в себя восемь предметов.
Первый из них — «Личная духовность», направлен на 

то, чтобы люди могли лично научиться слышать голос Божий, 
познавать Его волю для себя.

Вторая дисциплина называется «Библейская модель 
лидерства». Ее цель — на примере библейских героев нау-
чить понимать духовные принципы лидерства.

Предмет «Межличностные отношения» направлен на 
то, чтобы люди учились понимать себя, понимать других лю-
дей, учились выстраивать позитивные отношения, улаживать 
конфликты, помогать другим в решении душевных проблем.

Также в программе есть «Герменевтика и ораторское 
мастерство», что поможет учащимся понимать библейские 

тексты и применять их в жизни, а также развивать дар 
речи, чтобы готовить полноценные проповеди.

Еще один предмет в учебном плена под названи-
ем «Навыки личной эффективности» — посвящен базо-
вым навыкам достижения жизненного успеха: как пра-
вильно ставить цели, как управлять своим временем, 
как доносить свои идеи до других людей и как самому 
стать счастливым человеком.

О том, какие есть методы свидетельства о Христе и как 
организовывать малые группы, готовить людей ко крещению 
можно узнать на занятиях под названием «Благовестие и ма-
лые группы».

Глубже изучить доктрины адвентистской Церкви и исто-
рию религии поможет предмет «Введение в богословие».

«Церковное руководство» — еще один предмет в рам-
ках учебной программы, который поможет лучше узнать 
принципы жизни церкви.

Последний модуль — это модуль, где каждый студент 
должен будет под руководством наставника осуществлять 
свою инициативу в церкви.

Учебная программа рассчитана на два года, а заня-
тия будут проводиться ежемесячно. Приятно отметить, 
что на первой встрече присутствовало 46 человек, из ко-
торых 90% — молодежь, которые желают стать будущи-
ми лидерами церкви.

Пусть Господь благословит этот проект и людей, уча-
ствующих в нем, чтобы через него еще многие могли найти 
свое предназначение для служения Небесному Отцу, и что-
бы как можно скорее весть о спасении была проповедана по 
всему миру и, наконец-то, пришел Тот, Кого мы очень ждем!

Марина ПЛУГАТАРЕВА,
отдел информации Северо-Кавказской миссии 

В Северо-Кавказской миссии запущен обучающий проект Школа Наставников и Духовных Лидеров «ШаНДаЛ». Эта 
программа адресована лидерам в местных общинах, которые хотят принимать активное участие в жизни церкви.
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Школа лидеров

С 28 по 30 октября 2022 года в христианском центре 
«Адвентус», Молдова, была организована школа лиде-
ров. На обучение были приглашены лидеры, желающие 
пройти обучение по программе клуба «Искатели приклю-
чений» и «Следопыт», базовый курс, и мастер-проводни-
ки. Также были приглашены и лидеры молодёжного слу-
жения, которые продолжили своё обучение по програм-
ме «Лидер молодёжного служения». Всего зарегистриро-
валось более 90 участников.

День начинался с духовного размышления, которое 
проводил специальный гость — Горюк Виктор Василье-
вич, совершающий служение на территории России в ка-
честве директора Отдела Молодёжного служения в За-
падно-Российском союзе.

Далее следовали семинары. Все участники делились 
на группы, и слушали семинары. Семинары читали пасто-
ры церкви, руководитель клубного служения УЦМ – Баш-
макова Светлана, супруги служителей, и мастер-прово-
дники, которые не мыслят себя вне клубного служения. 
Получая приглашение приехать, будь то следопытский 

слёт, или школа лидеров, они с большой радостью и эн-
тузиазмом вовлекаются в служение детям и подросткам.

Вечером была возможность пообщаться, поделить-
ся опытами служения, задать вопрос и получить на не-
го ответ, вместе спеть песню, и всё это за чашкой горяче-
го чая, который пришёлся очень кстати в эти прохладные 
осенние вечера.

В воскресенье была организована проверочная трасса, 
которая заканчивалась уже привычным костром. Кульмина-
цией школы стало посвящение в гид-ассистент, в гиды, и в 
мастер-гид. Совершая молитву посвящения, служители про-
сили Господа об особом благословении на тех, которые по-
святили свою жизнь, силы, здоровье и время для служения 
детям и подросткам.

Благодарение Господу и всем организаторам за пре-
красную возможность учиться и возрастать в познании Го-
спода нашего Иисуса Христа.

Наталья ЛяХУ,
Руководитель Отдела информации УЦМ
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ВСТрЕЧА КЛУбА «бЛАГоВЕСТнИК»
В ЗАоКСКоМ УнИВЕрСИТЕТЕ

19 октября в Заокском адвентистском университете со-
стоялась первая встреча клуба «Благовестник». Четыре дей-
ствующих евангелиста делились своим вдохновением со сту-
дентами Заокского университета.

О важности евангельского служения собравшимся рас-
сказал директор отдела информации и медиаслужения Евро-
Азиатского дивизиона Павел Иванович Либеранский, пред-
ставляя философию и проекты Адвентистской миссии.

«Иметь желание идти к людям, выйти к людям — сегод-
ня это сложно. Поручение Иисуса Христа «идите и проповедуй-
те» — не изжило себя. И сегодня из глубины веков мы слышим 

этот призыв: «Идите». Нам нужно находить людей, подходить 
к людям, учиться этому искусству благовестия и не бояться».

На встречах клуба пасторы, евангелисты и практики 
будут обучать, мотивировать и заряжать молодых людей 
для служения Богу и ближним. Студенты рады продол-
жать идти по этому пути и нести свет миру.

Больше фотографий: 
https://vk.com/album-77696649_287910213

Пресс-служба Заокского Университета
Контакты: info@zau.ru
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«До сего места помог нам Господь»

30 октября 2022 года состоялось торжественное бого-
служение, посвященное 30-летнему юбилею образования 
третьей общины города Новосибирска.

Богослужение прошло под девизом «До сего места по-
мог нам Господь» (1 Цар. 7:12).

Прозвучало много историй, связанных с становлением 
и развитием общины, очевидцы этих событий рассказывали, 
как все начиналось и как росла и отвечала на вызовы време-
ни община на протяжении всего этого периода.

Поздравить общину с юбилеем обратились пасторы, 
которые в разные годы совершали служение в общине.

Многие пасторы общины сегодня находятся в самых раз-
ных частях страны и смогли поздравить церковь с помо-
щью видеосообщения, несколько пасторов смогли при-
сутствовать на этом собрании.

Пасторы Калачин А. В., Давидоглу Н. С. обратились чле-
нам церкви и гостям собрания с вдохновенным призывом ак-
тивно продолжать миссионерский труд.

Отдел информации 
Центрально-Сибирской миссии
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Солнечным воскресным днём в зале молитвенного до-
ма было особенно оживленно и торжественно. Дети и взрос-
лые были рады принести Богу свою благодарность и просла-
вить Его за обильный урожай!

Несомненно, каждый человек наделён Богом дарами 
и талантами, а как же приятно это осознавать и видеть, как с 
юных лет ребята служат Господу. Дети с большой радостью 
наряду со всеми принимали активное участие в мероприятии: 
прославляли Творца стихотворениями, сценками и пением.

Взрослые воздавали Богу хвалу в славословии, прове-
ли также увлекательную викторину с памятными подарками. 

Разделить радость общения и торжественного обеда 
пришли гости и друзья церкви.

В такой особенный день как не благодарить Всемо-
гущего Бога, Который постоянно простирает Свою руку, 
наполненную обилием духовных и материальных даров! 
Слава Богу, что, несмотря на многие трудности и пробле-
мы, которые так часто не дают нам покоя, у детей Божьих 
есть всё, необходимое для жизни. 

День благодарения и размышлений
 о духовных плодах

История праздника жатвы уходит к ветхозаветным 
временам, когда израильтяне, после окончания сбора уро-
жая, благодарили Бога за обилие выращенных плодов. Важ-
ное значение праздника также заключается и в подведении 
итогов своей духовной жизни, а также предвкушении Второ-
го пришествия Христа. Делается это на основании слов Спа-
сителя: «...жатва есть кончина века...» (Мф. 13:39). Читаю-
щие и проповедующие Евангелие проводят очень близкую 
параллель между жатвой и последним временем.

Поэтому в важно в этот праздник задуматься, что сеем 
мы и какие принесем плоды для вечности. Пока Бог, по вели-
кой милости Своей, продлевает ещё время благодати и дни 
нашей жизни на земле, будем благодарить Его за все Его да-
ры и усердно сеять в своей жизни семена веры, любви, до-
бра, милосердия и сострадания к нашим ближним!

Нина БОРОНИНА,
отдел информации общин Махачкалы и Каспийска, 

Республика Дагестан

Традиционное для народа Божьего ежегодное празднование окончания жатвы было организовано в Дагеста-
не силами двух общин — Махачкалы и Каспийска. Чтобы избежать лишней суеты на субботнем Богослужении, 
праздник решили провести в воскресенье.
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Праздник с продолжением

Мероприятия, посвященные благодарности за урожай 
и другие благословения, на два дня объединили людей раз-
ных возрастов и наполнила их сердца хвалой.

В субботу множество молитв благодарности наполни-
ло храм. Ведь даже в это непростое время каждому есть за 
что поблагодарить Создателя. Хороший урожай, благослове-
ния в работе и учебе, долгожданные ответы на молитвы – в 
течение года Бог посылал своим детям разные дары.

В программе участвовали женский, мужской хор и хор 
Центральной общины. Участники детского музыкального ан-
самбля, искатели и следопыты, прославили Бога игрой на му-
зыкальных инструментах. Также детский хор сыграл извест-
ные христианские мелодии на колокольчиках. Одна из се-
стер общины рассказала удивительный молитвенный опыт, 
как Господь чудесно благословил ее в жизни, помог найти 
работу, жильё. Чудеса, которые Бог сотворил в её жизни, 
вдохновили многих людей и ещё раз напомнили братьям и 
сестрам о Его великой любви. Авторские песни и стихотво-
рения создавали уникальную праздничную атмосферу бого-
служения. Субботнее богослужение посетили около 250 че-
ловек. Хочется верить, что каждый из них наполнился благо-
говением и прославил Господа в своем сердце.

В завершении программы состоялся праздничный 
обед для всех присутствующих, и это была не только пре-
красная возможность подкрепить физические силы, но и 
провести время в добром братском общении.

На следующий день для всех желающих прошла вы-
ездная встреча на базе отдыха в городе Горячий Ключ. В ду-
бовой роще была установлена сцена и проведено богослу-
жение. Сцену украшали красивые свежие цветы, фрукты и 
ягоды. Детский ансамбль выступил с музыкальными номе-
рами. Хор прославил Бога пением псалмов. Живая оркестро-
вая музыка на лоне природы дополняла гармонию от созер-
цания красоты природы, созданной Творцом.

На выездную встречу приехало около 150 человек. На-
ходясь весь день на природе, гости общались, играли в спор-
тивные игры, собирали грибы, гуляли вдоль горной речки.

Подвести итог жатвенного служения в г. Краснодар хо-
чется словами из Псалма 132: «Как хорошо и как приятно 
жить братьям вместе!». Это поистине настоящее благослове-
ние для нас. 

Софья БЕЛОШИЦКАя,
г. Краснодар

В Краснодаре прошло торжественное благодарственное богослужение и выездная жатвенная программа.
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«не мастерской рукой…»

На улице падал снег, было тепло и тихо. Наша группа 
подъехала к дому инвалидов, чтобы встретиться с друзьями 
и вместе провести время в творческой студии «Тяп – Ляп». 
Расположившись в актовом зале, мы пригласили всех жела-
ющих попробовать себя в качестве художников и к нашей ра-
дости желающие заняли все свободные места. Творческая 
работа закипела, не мастерские руки каждого участника ри-
совали картины. Атмосфера в зале царила по-настоящему 
творческая, шумная, полная вдохновения, улыбок, сияющих 
глаз, удивления, восторга. Звучали шутки, слова одобрения и 
поддержки. Как пролетели эти два часа, никто из нас даже не 
заметил. Эта встреча принесла радость и удовольствие всем 

присутствующим. Люди с ограниченными возможностями, с 
поврежденными руками и телом смогли загрунтовать листы, 
наносить линии и сделать по три рисунка каждый. Аплодис-
менты друг другу и себе были действительно заслуженными.

Мы вышли на улицу, по-прежнему шел снег, начина-
ло смеркаться, сердце испытывало грусть сострадания к тем, 
кто оказался в таком положении, и одновременно радость 
наполняла нас от того, что мы смогли отдать им часть своего 
тепло, времени, объятий…

Алла СОКУРЕНКО,
г. Магадан
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Следопыты Дона изучают язык природы

На мероприятие приехало 75 человек из разных угол-
ков Ростовской области, всего было представлено восемь 
клубов, как самые крупные из Ростова, Таганрога, Аксая и 
Волгодонска, так и клубы по меньше из Новочеркасска, Шахт, 
Зернограда и станицы Вешенской. 

На осеннем слете ребятам было предложено пораз-
мышлять над преимуществами общения с природой, тем бо-
лее что весь этот год для следопытов проходил под общей 
тематикой общения. На весеннем слете ребята могли позна-
комиться с языком жестов и азбукой Морзе, на летнем слете 
следопыты учились общаться с разными возрастными груп-
пами людей, а завершился год общением с природой.

В субботу силами следопытского отдела РКО было 
проведено субботнее богослужение в четвертой Ростов-
ской общине, ребята провели служение от начала до конца. 

А после обеда, когда слет уже был открыт, подростки приня-
ли участие викторине на тему «природа в Библии». Завер-
шился день для ребят прохождением различных специали-
зациями, общением и настольными играми.

В воскресенье следопыты в полном составе выехали 
в «Парк Авиаторов», где для них заранее была приготовле-
на тропа по спортивному ориентированию. Во время про-
хождения тропы ребята могли на деле показать и проверить 
свои знания и умения по спортивному ориентированию, ко-
торые они приобрели во время подготовки к слету. Слет за-
кончился награждением и вручением нашивок.

Благодарность Богу за веселую, полезную и интерес-
ную встречу для подростков.

Отдел информации РКО

В Ростове-на-Дону в октябре состоялся следопытский слет Ростовско-Калмыцкого объединения.
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Дети — цветы жизни

«Дети — это цветы жизни, но лучше, когда они растут на чу-
жом подоконнике» — эта народная поговорка говорит о том, как 
трудно родителям воспитывать своих детей. В Церкви христиан-
адвентистов седьмого дня г. Балаково есть дети разных возрастов, 
и мы рады, что они растут в нашей духовной семье. Воспитывает 
же Дух Святой и малых, и взрослых жить в любви друг ко другу.

Все дети в церкви являются членами трёх клубов в зависи-
мости от возраста, и приходит время перехода из одного клуба в 
другой. Это происходит в торжественной обстановке на суббот-
нем богослужении. Так было и 29 октября, когда все 5 членов клу-
ба «Непоседливые бобрята» должны были перейти в клуб «Иска-
тели приключений», а двое «искателей» стали его выпускниками.

Для проведения торжественной церемонии перехода 
детей в другой клуб приехала Елена Соколова, координатор 
клуба «Искателей приключений» Волжского объединения. 
Девять детей с директором клуба и наставниками строем вош-
ли в зал и стали перед старшими братьями и сёстрами. Про-
звучали слова приветствия Елены Соколовой детям, церкви и 
Анна Витова, директор клуба «Муравьи» (так называется клуб 
«Искателей приключений» в нашей общине), зажигает боль-
шую свечу, как символ присутствия Духа Святого. Потом зажи-
гается свеча меньшая от большой, как символ получения силы 
и мудрости от Духа Святого для служения директора клуба и 
наставников. Выпуск детей из младших клубов подтверждён 
свидетельством каждому об успешном завершении програм-
мы данного клуба, коробкой памяти, где будет храниться гал-
стук и лента для нашивок за пройденные темы, и подарком.

Для вступления в новый клуб каждый мальчишка 
(именно они были «бобрятами») произнёс обещание чле-
на клуба и зажёг маленькую свечку от средней, как символ 
получения знаний от наставников. Директору клуба повязы-
вать ребятам новые галстуки и ленты помогали следопыты. 
Теперь в клубе «Муравьи» семь мальчишек — любопытных 
и таких же непоседливых, какими они были в клубе бобрят.

В завершение церемонии посвящения прозвучало 
обращение пастора церкви Евгения Марьяна к детям о 
том, чтобы они были верны обещанию, которое дали, а к 
родителям, чтобы они продолжали активно участвовать в 
жизни клуба, что поможет им с радостью воспитывать де-
тей, как «цветы жизни на своих подоконниках». К молитве 
посвящения, произнесённой пастором, присоединилась 
вся община, радуясь ещё одной возможности выразить 
свою благодарность Господу за детей, и просить благо-
словения на дальнейший духовный рост будущего церк-
ви. Порадовали детей подарки от Волжского объединения 
(семейная игра по книге «Христианский дом») и от церкви.

После богослужения и праздничного обеда прошла 
первая специализация новых членов клуба искателей — пчё-
лы и мёд. Как всегда, наставники прекрасно подготовили и 
провели «сладкую» тему, через которую дети узнали больше 
о мудрости Творца и Его любви к ним. Слава Богу за Его при-
сутствие в нашей жизни, заботу и помощь в семейных делах!

Надежда РяЗАНОВА

29 октября в адвентистской общине г. Балаково прошло торжественное богослужение, посвященное выпу-
ску и посвящению детей – активных участников клубного служения церкви.
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День Следопыта

«День Следопыта» объединил две церкви села Но-
вая Сынжерея. 22 октября 2022 года запомниться надолго. 
Утром служение было организовано в русскоязычной общи-
не «Ефес», а вечернее — в румынской «Вифлеем».

В мероприятии приняли участие следопыты из обоих клу-
бов – «Авраам» и «Неемия». Дети участвовали в программе, пе-
ли, вместе показывали сценки. Каждый инструктор поздравил 
группу с завершением пройденных этапов, и детям были вру-
чены соответствующие значки. Родители в свою очередь сказа-
ли напутственные слова. Вновь посвященные «Искатели приклю-
чений», коих было шесть, пополнили ряды клуба. В качестве по-
дарка, дети получили интересную и красочную детскую Библию.

На программе присутствовали гости из соседнего села Ки-
рилень, 9 детей, прихожан нашей церкви. В качестве почётного 
гостя был приглашен Галавский Иосиф. Он провёл семинар о том, 
что представляет собой клуб «Искатели приключений», сколько 
ступеней в клубе, и что представляет каждая деталь на форме.

В конце он показал статистику, какое количество детей 
остается в церкви благодаря занятиям клуба «Следопыт» и 
«Искатели приключений». В полдень дети вместе с родите-
лями пообедали после чего следопыты провели миссионер-
ский проект, который был реализован с помощью детского 
фонда и спонсора. Были приобретены зимние шапки и обувь 
для семи нуждающихся детей в селе. Следопыты вручили им 
подарок, спели песню, и в конце совершили молитву.

Вечером программа завершилась совместным ужи-
ном, чаепитием, сладостями и весёлыми играми. Благо-
дарим Господа за теплый день, хорошее настроение, и 
вдохновение.

Даниела ДАНИЛЕйКО,
Руководитель отдела информации 
церкви «Ефес», с. Новая Сынжерея
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«Путешествие в небесную Страну»

Квест — это активность на локации в заданной темати-
ке. Согласно правилам, ребята разделились на группы, про-
ходили по определенному маршруту и на каждой из стоянок 
маршрута выполняли различные задания на ловкость, остро-
умие, знание библейских текстов, смекалку и скорость.

«Участвуя в квесте «Путешествие в Небесную Страну» 
дети проникаются атмосферой реального жизненного пу-
ти в Царство Небесное, понимая важность узкого пути с его 

сложностями и рисками», — отметила организатор меро-
приятия руководитель отдела детского служения Крым-
ской миссии Валентина Коваленко.

На финише квеста мальчишки и девчонки оценива-
ют преимущества и результат своей жизненной позиции, 
принимая решение при любых обстоятельствах оставать-
ся верным Богу.

Отдел информации Крымской миссии

Под таким интригующим названием в Симферополе был организован квест для детей и подростков из об-
щин Крымской миссии.
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ВАЛЕнТИнА ДЕВяТКИнА: 
«КнИГИ – МоЁ ВДоХноВЕнИЕ, Моя ЖИЗнь!»

Валентина Николаевна Девяткина, литературный еван-
гелист, село Беловодское, Кыргызстан

— немного расскажите о себе, о вашей семье? Где вы 
живете и трудитесь?

В настоящее время мы с супругом живем вдвоем в 
Киргизии, в селе Беловодском. Юрий Васильевич на пенсии, 
он многие годы является пресвитером и дьяконом местной 
общины, специалист во многих хозяйственных вопросах, не-
давно делал в молитвенном доме отопление и печное, и те-
плые полы. Слава Богу, Господь дает здоровье, и мой муж 
много работает, делает ремонты, он очень активный труже-
ник. Мы уже 53 года вместе.

— Валентина николаевна, на каком отрезке жизни 
вы встретились с адвентистами седьмого дня? Откуда ис-
токи вашей веры? Что было решающим в принятии реше-
ния служить Богу?

Интерес к духовному был с детства, часто я спраши-
вала – есть ли Бог? Когда в обществе тема религии бы-
ла под запретом, всегда хотелось узнать об этом больше. 
Даже в школе, когда, например, мы с одноклассницами 
не ходили на физкультуру, то собирались в кружок и рас-
сказывали, кто что знал о Боге. А когда уже моя подруга 
мне рассказала о Боге библейскую истину, моя вера на-
чала расти, хотя вначале, например, я возмущалась, уз-
нав, что суббота – святой день, но когда сама начала чи-
тать Библию, то утвердилась в этой истине. Проблем и со-
мнений в вере никогда не было. Бог Сам вел меня в Свою 
Церковь через мою подругу. А произошло это так:

Муж мой из верующей семьи адвентистов седьмого 
дня, а я из неверующей семьи, папа был атеистом, мама 
верила, как умела. я училась в училище, и однажды на уро-
ке обществоведения учитель сказал: «Попы – обманщики, 
говорят, что не пьют, а на самом деле пьют». А девушка 
Люда, с которой я училась, возразила учителю: «А мой па-
па – не пьет! Даже в праздники!» Мне стало интересно, 
мы стали общаться и потом подружились. Оказалось, что 
Люда – дочь пастора. Спустя некоторое время семья мо-
ей подруги переехала в Узбекистан. После учебы она меня 
пригласила жить и работать к ним, в город Алмалык, под 
Ташкентом. Там мы вместе работали на башенном кране, 
она строила детский сад, а я — жилой дом. Часто работы 
не было, бригады рабочих забирали на химзавод, и мы ча-
сами сидели без работы и Люда много рассказывала мне о 
Боге. Фактически я через нее и поверила в Бога, и пришла 
в церковь. Ее брат, Юрий, служил в то время в Германии. 
Он вернулся, мы познакомились и поженились.

Когда мы поженились, моя мама, опасаясь, что я 
попала в секту, мне сказала: «Если ты примешь креще-
ние, то ты мне не дочь, и детей твоих они в жертву при-
несут». А его мама плакала и очень переживала, что сын 
женится на неверующей. У меня три сестры, и когда мы 
все уже были замужем, оказалось, что мой муж стал са-
мым любимым зятем моей мамы.

В 1971 году мы оба приняли крещение в г. Ташкенте. На-
ше крещение совершали проповедники Павелко Даниил Ива-
нович и Кулаков Давид Петрович. Мы жили в Алмалыке до тех 
пор, пока Юрина сестра съездила на Иссык-Куль, ей очень по-
нравилось там, и мы все переехали жить в Киргизию.
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У нас с Юрием Васильевичем четверо детей. Стар-
шие – Надежда и Татьяна родились еще в Узбекистане, а 
Евгений и Елена – в Киргизии, двое деток умерли в ран-
нем детстве.  В настоящее время Надежда работает в бух-
галтерии Кыргызской миссии, Татьяна живет в Германии, 
Елена работает в офисе Южного униона, а сын Евгений – 
пастор бишкекских общин и руководитель Отдела моло-
дежного служения Кыргызской миссии.

— С чего началось ваше служение литературного 
евангелиста?

С 2001 года, когда мы жили в Джалалабаде, дочь Елена 
начала работать книгоношей, и я, видя сложности этого слу-
жения, думала, что никогда не буду ходить и предлагать кни-
ги, и не смогу продавать, но видя, как Лена приходит очень 
воодушевленная и с радостью рассказывает, например, что в 
такую жару продала четыре книги, то я тоже захотела попро-
бовать, но у меня сначала не получилось. Были сложности. 
В 1983 году я начала быстро терять зрение. И вот когда на-
шу семью перевели на служение в Беловодское, я по прось-
бе дочери вновь взяла книги и вместе с Сашей Шихаевой, де-
вушкой из церкви, пошли продавать духовную литературу. И 
с тех пор я не могу оторваться от этого служения. Книги — 
моё вдохновение, моя жизнь!

Бог благословлял моё служение с книгами, помо-
гал и давал успех. Со временем приходил опыт. И когда 
нас, книгонош, собирали на семинары, на учебу, даже в 
эти дни я обязательно ходила с книгами в оставшиеся ча-
сы дня. Даже было обучение книгонош в Москве. Литера-
турное служение стало моей второй профессией. В 2004 
году Даниил Ловска, тогда директор отдела издательско-
го служения ЮУМ меня пригласил приехать поработать в 
г. Алматы, и с тех пор я езжу в разные города предлагать и 
продавать книги. Обычно хожу по базарам, церквам дру-
гих конфессий. Когда еще разрешали в минувшие годы – 
ходила по домам, квартирам, и получалось продавать до 
20 книг в день только жителям квартир. Помню в 2008 году 
с Жаклин, моей коллегой по литературному евангелизму, 
мы продали в лютеранской церкви 550 книг! Мы пришли в 
храм, предложили книги. Служитель пригласил нас в офис, 
представил главному руководителю лютеранских общин, 
и он отобрал много книг – и по здоровью, и книги Эллен 
Уайт и распорядился, чтобы мы собрали таких комплектов 
сначала на пять приходов, потом на шесть, и даже на де-
вять приходов. И наш сын Евгений привез им все 550 книг.

— Какими профессиями вы владеете? Что является 
вашим любимым делом?

Вначале я была крановщицей, работала на башенном 
кране, строила дома, заводы. Мне нравилось смотреть на 
землю, на стройку, на жизнь сверху — очень красиво! я очень 

любила свою профессию, пока не начала терять зрение. А поз-
же книги стали моей любовью. я без них жить не могу. Сейчас 
остался малый процент зрения, я пережила два инсульта, но 
Бог дал силы, восстановил, я снова начала ходить и снова рас-
пространять книги. Это очень интересное служение — это ра-
бота с людьми, интересные встречи, интересные беседы.

— Как обычно происходит общение, когда вы пред-
лагаете книги?

Бог ведет в общении, здороваюсь и предлагаю книги. 
Когда говорят: «Нет-нет, не надо». я спрашиваю: «А вы люби-
те читать?» «Люблю». «Тогда я вам подарю». «Нет-нет, я так 
не возьму, оплачу». А некоторые наоборот спрашивают: «А 
мне бы духовное что-то почитать». Тогда предлагаю «Жела-
ние веков» и другую духовную литературу.

Предлагаю исторические книги – «Патриархи и проро-
ки», «Пророки и цари». Эти книги недавно я продала женщи-
не, дочь которой живет с мужем в Иране. Она приехала к ма-
тери, начала читать их и так заинтересовалась, что купила у 
меня такие же себе и увезла с собой в Иран. В другой раз мои 
книги увезли в Канаду, только этой женщине пришлось «Вели-
кую борьбу» оставить, т.к. она не хотела портить отношения с 
зятем-католиком, но купила много книг о здоровье. Мои кни-
ги читают не только в Кыргызстане, но и по всему миру. Один 
мужчина отдыхал с женой на Иссык-Куле, почитал мои книги, 
взял комплект книг «Конфликт веков» за 1200 сом, и увез в Тю-
мень. Сначала он переживал, что у него было только 1000 ру-
блей, но я даже сдачу ему дала в пересчете на сомы. Жена его 
говорила: «Зачем покупаешь, ты же татарин». А он ответил: 
«Это очень интересные книги».

Часто работаю в Бишкеке на огромном базаре Дордое. 
Предлагаю книги, знакомлюсь с людьми, есть уже постоянные 
читатели. Женщины задают много вопросов по прочитанным 
книгам, и тогда к моим читательницам везу мужа, чтобы он 
мог с ними побеседовать и утвердить в библейской истине.

— Валентина николаевна, как вы трудитесь сегодня, 
имея такие ограничения по зрению и вообще по здоровью? 
Как планируете свою работу? 

После инсульта ноги сильно устают, но я всегда стара-
юсь следовать расписанию. По воскресеньям — еду по церк-
вам, предлагаю книги пятидесятникам, харизматам, а два 
раза в неделю — еду на базар. Из-за плохого зрения я не ви-
жу лиц. Моими глазами является моя внучка Софья. И, ког-
да мы идем с ней по базару, договариваемся, если перед на-
ми кыргыз, она говорит – «картошка», если русский — «ро-
машка», а если дунгане – «чеснок», а я уже знаю, что предло-
жить тому или другому. А когда едем с книгами в Карабалта в 
церковь харизматов, моего мужа приглашают за кафедру. Он 
знаком со всеми пасторами евангельских церквей, они бе-
рут у нас песенные сборники и много духовной литературы.
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— Расскажите, как ваша профессия способству-
ет свидетельству о христе, и как Господь помогает вам в 
служении?

я неоднократно приезжала с книгами в Токмак, в фонд, 
принадлежащем церкви харизматов, там своя школа, семи-
нария и их главный офис. По договоренности я привезла ди-
ректору школы Валентине Григорьевне книги «Патриархи и 
пророки» и «Пророки и цари, разные детские книги и весь 
комплект «Конфликт веков». Она была занята, и я ее жда-
ла. И вот она выходит вместе с Еленой Романовной, директо-
ром фонда. я заволновалась, переживая, как она отнесется 
к адвентистским духовным книгам, и стараюсь предложить 
ей другие. Но она внимательно всё посмотрела, выбрала се-
бе семь книг. Валентина Григорьевна взяла весь «Конфликт 
веков» и спрашивает её: «А вы знаете, что это адвентистские 
книги?» Она ответила: «Знаю, потому и беру». С того дня мы 
очень дружим и общаемся.

В другой раз ездила в Карабалта, в типографию и дирек-
тору привезла книги Э. Уайт и Библию. Ее на месте не было, а 
вышла сотрудница Галина, истовая православная. Вначале я 
огорчилась, но, когда директор приехала, предложила ей кни-
ги. А она распорядилась, чтобы позвали Галину. И вот я мо-
люсь, чтобы директор не отказалась от книг, и тут эта право-
славная говорит: «Берите, книги хорошие! Если в мягком пере-
плете – переплетём, а если на Библии нет креста – нарисуем».

Был еще случай в Алматы. Принесла я в католическую цер-
ковь «Великую борьбу» и «Путь ко Христу». Купила их игуменья. 
А когда я приехала туда снова игуменья с сожалением сказала: 
«Книги мне очень понравились, но у меня их забрали. «Великую 
борьбу» поместили в библиотеку, а «Путь ко Христу» очень хочу 
прочитать. Так что мне пришлось еще раз ей подарить.

— Что вас вдохновляет в вашем служении?
В этом служении я уже 21 год. За эти годы я продала 

более 50000 книг.
я не могу жить без литературного служения. Однажды 

мы продавали книги по двое. И та сестра, которая работа-
ла со мной после сказала: «Валя, ты стремилась больше про-
дать книг, а я старалась больше заработать». И это действи-
тельно так. Для меня очень большая радость, когда удает-
ся продать книги. Если не получается продать, я дарю книги 
— и тоже радуюсь. Куда бы я ни шла и ни ехала — ко врачу, 
медсестрам, водителям маршруток, кого бы я ни встретила 

— везде стараюсь предложить книги, и я верю, что од-
нажды на Новой земле я встречусь с теми, кому предло-
жила духовные книги — хлеб жизни.

— В какие социальные и евангельские мероприятия 
вовлечена ваша община?

Много выехало из Беловодского, община небольшая, 
но мы регулярно проводим в городе программы: выстав-
ки здоровья, «Добрый самарянин», приглашаем на массаж, 
устраиваем благотворительные обеды в субботу, и всем, кто 
приходит — даем пищу и продукты с собой.

— У вас, наверное, есть много интересных историй о 
том, как вы беседуете с людьми, какой получаете отклик?

Как-то я предлагала книги семье: муж — узбек, жена 
— кореянка, беседовала с ними. А после в беседе он сказал: 
«я решил праздновать субботу, мне Бог открыл это во сне».

Однажды я села в маршрутку одна. Еду в Беловодское. 
Пассажиров нет. Водитель огорчен. я говорю: Бог даст! А он 
смеётся: «Ну, давайте помолимся!» Говорю: «Не смейтесь, 
Бог поможет». И я молилась. По дороге набралось так много 
пассажиров, что маршрутка была набита до отказа. И когда 
я выходила на своей остановке, я спросила его: «Видите, Бог 
помог, вы смеялись, а я молилась». И когда предложила ему 
книгу, он взял ее с благодарностью.

— Какие книги сегодня берут с удовольствием?
Сегодня больше берут книги по здоровью и книгу Бена Кар-

сона. Мне очень нравится книга «История спасения», ее очень хо-
рошо принимают и русские, и мусульмане, и формат очень удо-
бен, можно взять и распространить много книг за день.

— Ваш любимый текст Библии и почему?
«Если Господь не созиждет дома, напрасно трудят-

ся строящие его; если Господь не охранит города, напрасно 
бодрствует страж» (Пс. 126:1). Бесполезно что-то делать без 
Бога, а если Бог со мной, то будет успех. Благодарю Бога, за 
то, что Он дает силы и я могу трудиться с Ним.

Беседу вела Елена КОТОВА,
ответственный редактор 

журнала «Адвентистский вестник»



41 (786) ноябрь 202224 ДЕНЬ ЗА ДНЕМинформация

Ж И З н И  Ц Е р К В И

Как подписаться на рассылку новостей 

«День за Днем»?
Сделать это оЧЕнь ПроСТо…

Вот эти 2 простых шага:
 

 

 

 
 

     

    Сделав эти ПроСТыЕ ШАГИ,
     вы больше нЕ ПроПУСТИТЕ ничего важного 
     и ВСЕГДА будете 
    в курсе событий из

   1. необходимо зайти на сайт esd.adventist.org
   2. Заполнить поля в блоке 
    Подписка на газету “День за Днем” 
           и нажать       
        Подписаться
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П о С Т У П И  У Ч И Т ь С я  н А  П Е Д А Г о Г А
 В ЗАоКСКИЙ УнИВЕрСИТЕТ До 17 ДЕК Абря!
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